

¿LA PAZ NUEVA O RENOVADA?

Para iniciar el análisis de esta dicotomía y siendo el ámbito de aplicación sumamente extenso (Municipio de La Paz), me parece necesario el segmentar por temática, ámbito u otro, puesto que en general, hablaríamos de un mix (Nueva y Renovada La Paz), ya que algunos casos la renovación es inevitablemente necesaria, debido que no podemos desprendernos totalmente de identidades y demás aspectos que hacen a mi querida Oh Linda La Paz. Por otra parte, es necesario comenzar de cero en un aspecto que me parece fundamental y más aun pensando en La Paz como una Ciudad Inteligente.

Si bien es un problema latente la permanencia o incremento de barreras en calles de nuestra ciudad y en este caso en particular el aumento de la inseguridad para los peatones (hombre o mujer, niños y niñas, adultos mayores, personas con discapacidad y en general a todas las personas), aquí me pregunto ¿Dónde están las necesidades de los peatones?

Con las condiciones geográficas que no son favorables en el sentido de espacio, puesto que nuestra ciudad fue desarrollándose sin ninguna planificación y las estructuras actuales tienen muchísimos años, actualmente vivimos en una ciudad expansiva donde cotidianamente y de manera inconsciente vamos generando una ciudad con barreras, dando mayor protagonismo e importancia al comercio y a los vehículos. Si bien la población dedicada al comercio es fuerte en cuanto a la presión que pueda ejercer a las autoridades competentes, la población paceña ha optado por ser más pasiva y sólo hace notar su descontento o ejerce fuerza cuando las cosas ya están muy mal, y volvemos a la pregunta... ¿Dónde están las necesidades de los peatones?, y siendo autocrítico, debemos pensar cuando hicimos escuchar nuestras necesidades, si bien las obras como puentes mejoran los tiempos de permanencia en un vehículo sea de uso particular o del servicio público, lo que repercute de manera favorable en la calidad del aire –menor tiempo de uso de vehículos–, nunca escuche hablar seriamente sobre el peatón, sus necesidades, deberes y derechos.

Lastimosamente veo que el comercio –caseritas– tienen un olfato único y privilegiado para poder asentarse en lugares donde ciudadanía en general y me

incluyo, adquirimos sus productos, fomentando así este tipo de comercio sin pensar que esto genera desorden y basura entre otros.

IMAGEN Nº 1
CUSTODIA FÍSICA ANTERIOR A 2002



Fuente: Propia - Calle Colón casi esquina Avenida Camacho (La Paz)

IMAGEN Nº 2
CUSTODIA FÍSICA, POSTERIOR A 2005



Fuente: Propia - Calle Colón casi esquina Avenida Camacho (La Paz)

IMAGEN Nº 2
CUSTODIA FÍSICA, POSTERIOR A 2005



Fuente: Propia - Calle Colón casi esquina Avenida
Camacho (La Paz)